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В НОГУ с ж и з н ь ю
Г1 ОДГОТОВКА к внеочередному XXI съезду партии

проходит в обстановке небывалого подъема совет
ского народа. Трудовые подарки съезду готовят строи
тели, работники индустрии, легкой промышленности, 
труженики сельского хозяйства.

Готовятся достойно встретить съезд и работники 
культуры.

Культурно-просветительные учреждения призваны 
быть помощниками партии в деле коммунистического 
воспитания трудящихся. Они призваны пропагандиро
вать, нести в массы все передовое, новое, что рождается 
в нашей жизни, используя #се имеющиеся в их распо
ряжении средства, методы и формы работы, мобилизо
вать советских людей на новые трудовые подвиги во 
славу Родины, звать их вперед, к достижению великой 
цели — построению коммунистического общества.

Чтобы стоять на уровне этих задач, наши клубы, 
библиотеки и другие учреждения культуры должны ид
ти в ногу с жизнью, тесно увязывать свою работу с ра
ботой предприятий, строек, фабрик и учреждений, удов
летворять непрерывно растущие разносторонние куль
турные запросы советских людей.

На это нацеливают учреждения культуры и ус
ловия проходящего с 1 января 1958 года Всероссийско
го смотра, в котором участвует и наш город.

За период смотра клубы и библиотеки значительно 
улучшили свою работу, стали проводить ее более квали
фицированно, интересно и содержательно.

Многие клубы увязывают свою деятельность с де
ятельностью предприятий, уделяют в своих пла
нах много места производственной пропаганде, пропа
ганде опыта новаторов и передовиков, работают в тес
ном контакте с партийными, профсоюзными и комсо
мольскими организациями.

Клубы «Строитель», «Красный Октябрь», «Вто
рое Баку», нефтеперерабатывающего завода проводят 
немало интересных мероприятий, в них всегда много
людно. В их планах находят место и лекционная и тех
ническая пропаганда, и работа -кружков художествен
ной самодеятельности, и вечера молодежи, и многое 
другое. Многие клубы практикуют проведение устных 
журналов, выпускают световые газеты, в которых нахо
дят отражение факты из местной жизни.

Смотр близится к концу. К 20 ноября должны 
быть подведены его итоги по городу.

При оценке работы клубов и определении победи
теля, которому будет присвоено звание «Лучший клуб 
города», будут учитываться все стороны его деятель
ности.

Сейчас в клубах идет подготовка к проведению 
отчетных дней, на которых покажут все лучшее, 
все самое интересное.

Однако было бы неправильным считать, что только 
проведение этих дней будет определять итоги. Разу
меется, что будет учитываться вся "Многообразная, раз
носторонняя работа клуба за весь период смотра.

При подведении итогов будет учитываться также 
участие и роль клубов в социалистическом соревновании 
в честь XXI съезда КПСС, подготовка к зиме, работа 
киноустановок, а также результаты смотра художест
венной самодеятельности в честь 40-летия ВЛКСМ, ко
торый будет проходить 1 8 — 19 октября.

По такому же принципу будут подводиться итоги 
работы библиотек, где также победителю будет присва
иваться звание «Лучшая библиотека города».

Подведение итогов смотра должно поднять работу 
культурно-просветительных учреждений на новую 
ступень.

П о  р о д н о й  с т р а н е
Промышленность РСФСР выполнила план 

девяти месяцев 1958 года
В сообщении Центрального статистического управления при 

Совете Министров РСФСР говорится, что план производства вало
вой продукции промышленностью республики в январе— сентябре 
выполнен на 103 процента, в том числе в третьем квартале —  на 
102 процента. Выпуск продукции в январе— сентябре 1958 года 
увеличился по сравнению с соответствующим периодом 1957 года 
более чем на девять процентов.

План девяти месяцев как по валовой продукции, так и по 
большинству важнейших видов промышленных изделий выполни
ли все совнархозы Российской Федерации, кроме Камчатского сов
нархоза. Досрочно выполнили план 63 совнархоза.

За девять месяцев 19.58 года произведено сверх плана большое 
количество чугущ, стали, проката, добыто угля, нефти.

Перевыполнен план производства многих видов продукции тя
желой промышленности и товаров широкого потребления.

Производительность труда рабочих промышленности за де-1 
вять месяцев 1958 года по сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года возросла на шесть процентов. План повышения про
изводительности труда рабочих промышленности выполнен.

Сверхплановая экономия от снижения себестоимости товарной 
продукции составила за девять месяцев 1958 года шесть милли
ардов рублей. /т4 _

(ТАСС).
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Н А  П О Л Я Х  С Т Р А Н Ы
К 10 октября в стране обмоло

чено 91,9 процента всех скошен
ных зерновых и бобовых культур 
(без кукурузы). Подборка хлеба 
из валков и их обмолот продол
жается в Алтайском крае, Омской, 
Новосибирской, Кемеровской и 
Читинской областях и в Северо- 
Западном Казахстане.

За последнюю пятидневку зна
чительно усилились темпы уборки 
кукурузы: она убрана -с 81,7 про
цента площади ее посева.

Сахарная свекла убрана почти 
на три четверти. Накопано уже 
более 36 миллионов тонн корней 
— значительно больше, чем к 
этому времени в прошлом году. 
Многие хозяйства широко приме
няют на этой работе меры мате
риального поощрения, и это сыг
рало серьезную роль в усилении

темпов копки. Медленно развер
тывается уборка сахарной свеклы 
в Литовской и Латвийской ССР.

Вслед за тереблением льна-дол- 
гунца подходит к концу выборка 
конопли. Подсолнечник убран на 
64,2 процента площади его посе
ва, картофель — на 81,4, овощи — 
на 73,2 процента.

Озимых на зерно посеяно более 
35 миллионов гектаров — 92,4 
процента плана. Поднята полови
на зяблевого клина.

Силоса заготовлено 140 милли
онов тонн — на 54 миллиона тонн 
больше, чем к этому времени в 
прошлом году. Больше заготов- 

| лено и грубых кормов, преиму- 
| щественно сена. Скирдование со- 
| ломы в ряде областей затяги- 
1 вается.
I (ТАСС).

Еще одна золот ая медаль 
Всемирной выставки

Более 300 наименований различ-: 
ных изделий из фарфора — серви-1 
зов, декоративных ваз и художе-1 
ственных скульптур демонстриро-1 
вал на Всемирной выставке в ' 
Брюсселе Дулевский фарфоровый 
завод имени газеты «Правда».

Продукция этого крупнейшего | 
предприятия советской фарфоро-1 
вой промышленности получила вы-1 
сокую оцотку. Решением жюри | 
Всемирной выставки Дулевскому ! 
заводу была присуждена золотая •

медаль. Высоко оценен творческий 
труд девяти художников и скульп
торов предприятия. Им присужде
ны почетные дипломы, серебря
ные и бронзовые медали.

Коллектив завода изготовил 
юбилейную фарфоровую вазу 
«Дружба навеки». Она создана 
в ознаменование великого празд
ника народного Китая — девятой 
годовщины со дня образования 
Китайской Народной Республики.

(ТАСС).

Ленинград. Монетный двор 

приступил к выпуску бронзовой 

памятной медали в честь 40- 

летия ВЛКСМ. Автор ее—-мос

ковский скульптор В. М. Аки

мушкина.

НА СНИМКЕ: лицевая и обо

ротная стороны медали.

Фото А. Михайлова.

(Фотохроника ТАСС).

ЗО

НОВЫЙ МЕТОД ПОЛУЧЕНИЯ ФОРМАЛЬДЕГИДА

Москва. Сотрудники лаборатории цепных реакций окисления 
Института химической физики Академии наук СССР совместно 
с работниками Всесоюзного научно-исследовательского институ
та газа разработали под руководством доктора физико-матема- 
тических наук профессора А. Б. Налбандяна новый метод по
лучения формальдегида путем прямого окисления природного га
за кислородом воздуха.

Формальдегид благодаря его высокой реакционной способно
сти получил широкое применение в химической промышленности.- 
Это один из основных компонентов производства разнообразных 
синтетических смол и пластических масс. В настоящее время 
разрабатывается способ получения стабильного полимера фор
мальдегида, пригодного для производства волокон и других 
материалов.

НА СНИМКЕ (слева направо): старший научный сотрудник 

кандидат химических наук Н. С. Ениколопов, А. Б. Налбандян 

и старший научный сотрудник кандидат химических наук Л. В. 

Кармилова за обработкой данных эксперимента.

Фото С. Преображенского. (Фотохроника ТАСС).

Книгу ближе 
к читателю

13 октября в Москве состоя

лось Всесоюзное совещание проф

союзного актива работников куль

туры, посвященное организации 

бесприлавочной торговли книга

ми и свободного доступа читате

лей библиотек к книжным фон
дам.

Начальник главного управления 
книжной торговли Министерства 

| культуры СССР И. Т. Колокол- 
! кин рассказал об успехах в 
| книжной торговле. Он сообщил, 
: что по инициативе передозых кол- 
I лективов книжных магазинов Ле
нинграда, Москвы, Прокопьев
ска и Красноярска в последнее 

1 время ст^л распространяться та
кой прогрессивный метод торгов
ли, как работа без прилавков, со 

| свободным доступом покупателей 
к шкафам и полкам. Сейчас по 

1 новому методу торгуют в Россий
ской Федерации уже около 80 ма
газинов, в первом квартале бу
дущего года к ним прибавится 
еще 300.

Об организации открытого до*» 

ступа читателей к книжным фон* 

дам библиотек рассказал предсе-» 

датель библиотечной комиссии 

ЦК профсоюза П. М. Богачев.

Интересные факты о прогрес
сивных методах работы книжных 
магазинов и библиотек привели в 
своих выступлениях председатель 
комиссии книжной торговли ЦК 
профсоюза С. Е. Поливановский, 
заместитель начальника отдела 
культурно-просветительных уч
реждений Министерства культуры 
СССР Н. Ф. Гаврилов, директор 
Киевского книготорга В. Н. Чума- 
ченко и другие.

(ТАСС).



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

З А  Ч ТО  К Р И Т И К О В А Л И  П А Р Т К О М
На заводе тяжелого машино

строения состоялось отчетно-вы
борное партийное собрание. С до
кладом выступил секретарь парт
кома тов. Муравьев. Он говорил о 
высоком трудовом- подъеме, царя
щем в коллективе завода, высту
пившем инициатором социалисти
ческого соревнования в честь вне
очередного XXI съезда Коммуни
стической партии. Коммунисты по
казывают пример в труде, умело 
организуют массы. На заводе уже 
более полутора тысяч рабочих вы
полнили годовые и полуторагодо
вые нормы. Более сорока человек 
трудятся в счет 1960 года. Среди 
них коммунисты: заливщик литей
ного цеха тов. Ливанов, штампов
щик кузнечного цеха тов. Жига
лов, токарь механо-сборочного це
ха Кй 3 тов. Кашин, бригадир фор
мовщиков тов. Ионичев и другие.

За минувшие месяцы этого го
да по сравнению с тем же перио
дом прошлого года прирост вало
вой продукции составил 19,3 про
цента, а по товарной — 22,5 про
цента. Съем изделий с одного 
квадратного метра производствен
ной площади увеличился более, 
чем на 20 процентов.

Подобных темпов роста никогда 
не знал завод. Это — результат 
перестройки управления промыш
ленностью и строительством, осу
ществления решений XX съезда 
КПСС.

У предприятия определился про
филь. Завод стал заводом тяже
лого машиностроения, поставщи
ком сложного оборудования как 
для промышленности нашей стра
ны, так и стран народной демо
кратии — Китая, Румынии, Алба
нии и других.

Все это, конечно, хорошо, но 
не дает повода для самоуспокое
ния в борьбе за технический про
гресс, являющийся одним из 
решающих условий в деле даль
нейшего улучшения работы пред
приятия. Еще очень мало внима
ния на заводе уделяется рацио
нализаторам, внедрению некото
рых новшеств. Например, предло
жение тов. Суслова третий год не 
находит себе применения, хотя 
оно сулит большую экономию. 
В настоящее время весьма тру
доемким процессом является ук
ладка брони в барабаны шаро
вых мельниц. Изготовление же не
обходимого приспособления затя
нулось по вине главного техноло
га тов. Егорова и инструменталь
ного цеха, где заказ находится 
уже четыре месяца.

Прогрессивным материалом для 
изготовления машин является вы
сокопрочный чугун, заменяю
щий сталь. Новый способ его по
лучения разработан на заводе. 
Применяется он и на других пред
приятиях. Однако у нас, подчер
кивает секретарь парткома тов. 
Муравьев, этот новый материал 
не нашел еще широкого примене
ния. В этом повинны главный 
инженер тов. Хухрий и главный 
металлург тов. Петров, не наб
равшие еще достаточной смело
сти для освоения высокопрочного 
чугуна, хотя на практике возмож
ность этого доказана. Этот чу
гун еще тем хорош, что он де
шевле стали. А мы должны сни
жать себестоимость машин.

Выступавшие в прениях значи
тельно дополнили доклад, суро
во, но справедливо критиковали 
промахи в работе партийного ко
митета. Партком часто вел свою 
работу непоследовательно и не
решительно, не доводил начатого 
дела до конца. У него часто от
сутствовали настоящая принципи
альность и требовательность. Не
которые вопросы вовсе выпадали 
из его поля зрения, что отрица
тельно сказывалось на деятель
ности цеховых парторганизаций, 
предприятия. Именно nd этой при
чине затягивается изготовление 
некоторых новых машин для ве
дущих отраслей промышленности 
страны. Первый колодцевый кран 
для Череповецкого металлургиче
ского завода должен быть изго
товлен к 15 октября, но срок исте
кает, а кран все еще находится 
в производстве. Не лучше обстоит

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
2 стр., 15 октября 1958 г.

☆

С ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОГО 
ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ 

ЗАВОДА ТЯЖЕЛОГО 
МАШИНОСТРОЕНИЯ

☆ -

дело и с выпуском цементных 

мельниц.

Подобные срывы в работе не 
случайны. Они — результат не
достаточного внимания парткома 
к решающим участкам производ
ства — освоению выпуска новой 
техники, техническому прогрессу. 
Некоторые решения парткома 
контролировались слабо и факти
чески мало принесли пользы. Так, 
например, случилось с решением 
о состоянии энергетического хо
зяйства на заводе. Этим же реше
нием на главного инженера тов. 
Хухрий возлагалась персональная 
ответственность за монтаж и 
пуск стокубового компрессора. 
Начатые работы еще до конца не 
доведены. А ведь тов, Хухрий был 
членом парткома. Видимо, поэто
му и не учинили с него настоя
щего спроса.

Ряд вопросов, заслуживающих 
постоянного внимания со стороны 
партийного комитета, оказался 
почти забытым. Недостаточно бы
ло уделено внимания руководству 
цеховыми парторганизациями. Не
которые из них слабо пользова
лись правом контроля хозяйст
венной деятельности администра
ции.

В забвении оказался и такой 
важный вопрос, как борьба за 
качественные показатели. К чему 
это привело? Государству причи
нен убыток более, чем в мил
лион рублей. Против прошлого 
года количество брака возросло 
на десять процентов.

Вина парткома и в том, что он 
слабо анализирует экономические 
показатели предприятия. На заво
де создалось ненормальное поло
жение: производительность труда 
отстает от роста заработной пла
ты.

Коммунисты, критикуя партий
ный комитет, указывали на необ
ходимость улучшения политиче
ской работы в массах. Парторга
низация завода слабо занимается 
ростом рядов партии. За отчет
ный год в партию принято всего 
9 рабочих.

Бригадир слесарей цеха № 5 
тов. Лушин говорил, что в связи 
с приближением XXI съезда Ком
мунистической партии растет 
трудовой подъем. Его возглавля
ют коммунисты. Коллектив цеха 
взял обязательство — быстрее из
готовить колодцевые краны для 
Череповецкого металлургического 
завода, досрочно завершить план 
по изготовлению шаровых мель
ниц. Однако работа цеха сдер
живается другими цехами. В свя
зи с этим партийной организацией 
накануне этого собрания была 
выпущена «молния» с призывом 
не задерживать поставку узлов и 
деталей, приложить все силы к 
выполнению предсъездовских обя
зательств. Парткому и партийным 
организациям других цехов сле
дует поддержать этот призыв, 
обеспечить всеобщий трудовой 
подъем на предприятии.

Партком либерально относится 
к отделу снабжения. А ведь его 
нечеткость в работе нарушает 
ритмичность в деятельности пред
приятия.

Секретарь партийной организа
ции литейного цеха тов. Моисеев 
поделился опытом работы парт
организации по мобилизации кол
лектива на выполнение обяза
тельств, принятых в честь XXI 
съезда партии. Из 34 коммуни
стов 28 работают непосредст
венно на производственных уча- 
стках. Они показывают личный 
пример в труде, ведут агитацион
ную работу.

Увеличение выпуска продукции 
заводом, а также другими пред
приятиями, которым поставляется 
литье, требует улучшения работы 
цеха, дальнейшей механизации 
производственных процессов. Ру
ководство завода и партком обя
заны об этом проявить свою за
боту.

Далее тов. Моисеев вскрывает 
недостатки в работе партийного 
комитета. Он говорит, что заседа
ния хотя и проводились регуляр
но, но их организационный уро
вень был низок. На пяти заседа
ниях присутствовало всего по ше
сти членов парткома из 11.

Серьезные недостатки тормо
зили работу завода, а в ию
не они привели к срыву государ
ственного плана. Но партком 
проявлял мягкотелость и нереши
тельность к ответственным работ
никам заводоуправления т.т. Хух- 
рий, Туровскому и Туркину. Де
ло в том, что все они бы
ли членами парткома. Видимо, 
спросить с них было неудобно. 
Отсутствие должной принципиаль
ности со стороны секретаря парт
кома тов. Муравьева лишь усу
губляло недостатки, которые и 
теперь дают себя знать.

Главный технолог тов. Егоров, 
признавая критику в свой адрес 
и адрес технологического отдела, 
рассказал о том, что необходимо 
сделать для улучшения работы, 
развития технического прогресса 
на предприятии. Завод в настоя
щее время изготовляет изделия 
57 наименований. Некоторые из 
них осваиваются впервые. Этим 
и вызываются трудности освое
ния. Чтобы их успешнее преодо
леть, партийному комитету надо 
быть ближе к производству, инте
ресоваться нуждами, запросами, 
состоянием трудовой активности 
рабочих и инженерно-технических 
работников. Члены же парткома 
нередко бьют тревогу уже тогда, 
когда факт совершился, когда то 
или другое дело находится под 
угрозой срыва. Такая «оператиа- 
ность» в партийной работе недо
пустима. О технологическом от
деле говорилось в докладе много. 
Секретарь парткома не пожалел 
для критики ярких красок. Да 
это и заслуженно, но сам тов. 
Муравьев в нашем отделе не был 
давно. Может, ему и не пришлось 
бы на все лады склонять техно
логов, если бы партком своевре
менно вмешался в работу отдела, 
помог, усилил партийное влияние..

Модельщик коммунист тов. 

Пугачев говорил, о том, что пар

тийному комитету необходимо 

глубже интересоваться деятель

ностью всех цехов. Ведь все они 

связаны одним технологическим 

процессом, зависят друг от дру

га.

Сейчас средние показатели в це
лом по заводу неплохие, но за 
передовыми цехами скрываются 
отстающие. С этим надо кончать.

Тов. Пугачев далее критиковал 
горком КПСС за то, что его ра
ботники' редко бывают в цехах, не 
выступают перед рабочими.

Коммунист тов. Ташлинцев 
остановился на состоянии воспи
тания коммунистов, повышении их 
ответственности за порученное де
ло. Более двадцати коммунистов 
имеют строгие партийные взыска
ния. Но есть и такие, к которым 
партком относится очень терпимо. 
Так, безнаказанно порочит высо
кое звание коммуниста тов. Дмит
риев. Он груб, своеволен, к заме
чаниям товарищей не прислуши
вается, а людей, неугодных ему, 
преследует. Многие его проделки 
известны парткому. Однако мер 

j к этому нарушителю партийной и 
| производственной дисциплины не 
j принимается, более того, он чис- 
! лится в активистах, читает лекции.

| О недостатках в технической 
; пропаганде, распространении пе- 
• редового производственного опы- 
; та говорили т.т. Никифоров и 
| Петров. В прениях также высту- 
j пили директор завода тов. Сабу
ров, секретарь комитета ВЛКСМ 
тов. Кравченко, начальник цеха 
№ 4 тов. Занин и другие.

В работе отчетно-выборного 
партийного собрания принял уча
стие первый секретарь горкома 
КПСС тов. Лаврентьев.

Работа парткома признана 

удовлетворительной.

Избран новый состав парткома, 

На первом его заседании секре

тарем вновь избран тов. Е. Ф. Му

равьев.

Наш календарь

Выдающийся деятель Коммунистической 
партии

• ;w

В первом номере Искры» в 
статье «Насущные задачи на
шего движения» В. И. Ленин 
требовал «подготовлять людей, 
посвящающих революции не 
одни только свободные вечера, 
а всю свою жизнь»...

К славной плеяде профессио
нальных революционероЕ-ленин- 
цев, отдавших всю жизнь борь
бе за освобождение рабочих и 
крестьян от капиталистического 
рабства, борьбе за торжество 
великих ленинских идей, принад
лежал Степан Георгиевич Шау
мян.

Его славная жизнь, его герои
ческая революционная деятель
ность служат вдохновляющим 
примером самоотверженности 
борьбы за коммунизм.

С. Г. Шаумян родился 1 (13) 
октября 1878 года в Тифлисе. С 
ранних лет он принимает актив
ное участие в работе юноше- 
¿ких нелегальных марксистских 
кружков. В 1899 году органи
зует первый в Армении марк
систский кружок в , с. Джала- 
логлы.

Обучаясь, позднее, в Риж
ском политехническом институ
те, Шаумян • становится одним 
из руководителей социал-демо
кратического студенчества Ри
ги. За революционную дея
тельность Шаумян был исклю
чен из института и выслан на 
Кавказ, где с группой товари
щей создает «Союз армянских 
социал-демократов», издавав
ший в Тифлисе нелегальную 
марксистскую’ газету «Пролета
риат», в первом номере которо
го был опубликован написан
ный Шаумяном «Манифест Со
юза армянских социал-демо
кратов».

В. И. Ленин специальной 
статьей в «Искре» приветство
вал «Союз» и опубликованный 
им «Манифест».

Преследуемый жандармами, 
Шаумян эмигрирует в Герма
нию, учится на философском 
факультете Берлинского универ
ситета и ведет большую работу 
в заграничных организациях 
РСДРП.

В 1903 г. в Женеве Шаумян 
знакомится с В. И. Лениным. 
Эта встреча имела решающее 
значение для всей дальнейшей 
деятельности Шаумяна. Он стал 
убежденным последователем, 
верным учеником и соратником 
Ленина.

По возвращении в Тифлис 
Шаумян становится одним из

руководителей Кавказского Со
юзного комитета РСДРП.

В период первой русской ре
волюции 1905— 1907 г.г. С. Г. 
Шаумян последовательно от
стаивает ленинскую тактическую 
линию в революции, является 
одним из руководителей рево
люционной борьбы рабочих и 
крестьян Закавказья.

За рубежом и на родине, в 
ссылке и на свободе, в годы 
мира и во время войны — всег
да и везде Шаумян оставался 
пламенным революционером, 
убежденным ленинцем, несгиба
емым вожаком рабочих. Он 
участвовал в работе IV и V 
съездов РСДРП, был членом 
Российской организационной ко
миссии по подготовке Праж
ской партийной конференции. 
Под его руководством летом 
1914 года проходила всеобщая 
бакинская забастовка и полити
ческая демонстрация.

Наступили дни Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции. Шаумян — председа
тель Бакинского Совета, чрез
вычайный комиссар по делам 
Кавказа, председатель Бакин
ского Совнаркома. Он организу
ет вооруженные силы, разверты
вает борьбу за упрочение Совет
ской власти в Баку и распрост
ранение ее на весь Кавказ. 
Деятельность Совета, руководи
мого Шаумяном была высоко 
оценена Лениным. В одной из 
телеграмм на имя Шаумяна 
Владимир Ильич писал: «Мы 
в восторге от вашей твердой и 
решительной политики».

Несмотря на героическую 
борьбу бакинских рабочих, под 
давлением превосходящих сил 
германо-турецких и английских 
интервентов 31 июля 1918 года 
Советская власть в Баку вре
менно пала. Шаумян вместе с 
другими бакинскими комиссара
ми был арестован и заключен в 
бакинскую тюрьму. Благодаря 
мерам, принятым А. И. Микоя
ном, заключенные большевики 
были освобождены из тюрьмы и 
выехали в Астрахань на парохо
де. Но по пути следования ко
мандование судна, подкупленное 
англичанами, меняет курс на 
Красноводск, где бакинские ко-, 
миссары были арестованы эсе
ровским закаспийским прави
тельством.

20 сентября 1918 года англий
ские и эсеровские палачи рас
стреляли бакинских комисса
ров.

— Мы умираем за комму** 
низм! Да здравствует комму
низм! — таковы последние сло
ва незабвенного Шаумяна и 
его героических сподвижников.

Советские люди свято чтут 
память о славном сыне Ком
мунистической партии, отдав
шем свою жизнь служению на
роду.

В. Маяковский в поэме «О де
ле 26-ти» писал:

...Никогда,
никогда
ваша кровь не остынет,

26 —
Джапаридзе и Шаумян!..

... Вы 
не уйдете

из нашей памяти:
Ей
и века — не расстояние.

Л. Надь.

НА СНИМКЕ: С. Г. Шаумян. 

(Фотохроника ТАСС)*

Выступают комсомольцы  
«тридцатых годов

Это было несколько необычное комсомольское собрание в 
средней школе № 22. На нем предстояло выступить комсомольцам 
тридцатых годов, тем, кто трудился на стройках, выполняя задания, 
связанные с подъемом экономики страны.

Первой выступила заведующая учебной частью школы Л. В . 
Мануйлова. Она рассказала о строительстве первой шахты 
на руднике в годы Советской власти, строительстве сланце
перерабатывающего завода — одного из первых предприятий хи
мической промышленности Куйбышевской области того времени» 
Интересным был ее рассказ об открытии школы, где впервые нача
ли учиться дети горняков.

На собрании выступили комсомольцы тех лет т.т. Пучков и 
Бурхетьев.

После выступлений участники комсомольского собрания озна
комились с фотографиями и документами рассказывающими о жиэ» 
ни комсомольцев 30-х годов.



XXI СЪЕЗДУ КПСС ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

Растет творческая антивность 
железнодорожников

Сообщение о созыве внеочеред
ного XXI съезда партии, который 
подведет итоги выполнения Дирек
тив XX съезда и обсудит конт
рольные цифры развития народ
ного хозяйства СССР на 1959—  
1965 годы, коллектив железнодо
рожников Сызранского отделения 
дороги встретил с большим вооду
шевлением.

За время, прошедшее после XX 
съезда КПСС, сызранские желез
нодорожники, как и все советские 
люди, добились значительных ус
пехов в своей работе, в борьбе за 
осуществление планов шестой пя
тилетки. Из года в год на отделе
нии улучшаются эксплуатацион
ные показатели, выполняется и 
перевыполняется непрерывно воз
растающий объем перевозок на
роднохозяйственных грузов.

Объем грузовых перевозок уве
личен на отделении на 33 про
цента, погрузка возросла на 56 
процентов, ускорен оборот ваго
нов на 20 процентов, повышен 
среднесуточный пробег паровозов 
на 7 процентов. Вес грузовых по
ездов возрос на 9 процентов, уча
стковая скорость возросла на 7 
процентов, повышена производи
тельность труда на 21 процент.

За истекший период проведены 
большие работы по реконструкции 
Сызрано-Батракского узла. Боль
шие ассигнования вкладываются 
во внедрение новой техники.

Продолжается дальнейшая ме
ханизация трудоемких и тяжелых 
работ. Дистанции пути получили 
свыше ста пятидесяти механизмов 
различного типа. Наши рациона
лизаторы и изобретатели совмест
но с передовиками производства 
внесли 975 рационализаторских 
предложений, от внедрения кото
рых получена экономия 1,7 мил
лиона рублей. Широкое распрост
ранение получили передовые при
емы работы во всех отраслях же
лезнодорожного хозяйства, растет 
творческая активность транспорт
ников.

У трудящихся нашей страны 
есть хорошая традиция —  встре
чать все знаменательные события 
в своей жизни производственными 
достижениями. Под руководством 
партийных организаций сызран
ские железнодорожники в честь 
XXI съезда партии взяли на себя 
новые повышенные социалистиче
ские обязательства.

Подсчитав свои возможности, 
они решили: досрочно выполнить 
государственный план погрузки и 
до конца года сверх плана погру
зить один миллион тонн грузов, 
ускорить оборот вагонов против 
установленной нормы на 3 часа, 
за счет вождения тяжеловесных 
поездов повысить вес грузового 
поезда против задания на 50 
тонн.

За счет применения передовых 
методов уялотвешой погрузки 
решено увеличить статистиче
скую нагрузку вагона ва 0,2 
тоины против нормы; повысить 
против задания среднесуточный 
пробег паровозов на 20 кялоодет- 
ров, увеличить участковую ско
рость на 1,5 километра в час и 
техническую —  на 1 километро- 
час против задания; закончить к 
15 октября все виды ремонта пу
ти и снизить на 30 процентов 
балльность по всем дистанциям. 
Добиться снижения себестоимости 
перевозок на 1 процент и повы
шения на 1 процент производи-

☆
Л. м ок ш и н ,

начальник Сызранского 
отделения дороги.

☆

тельности труда. Своевременно 
подготовить все хозяйство к рабо
те в зимних условиях с тем, что
бы в зимние холода и метели ра
ботать на уровне норм летнего 

¡ графика. Досрочно выполнить 
план строительства и ввода в экс
плуатацию жилья и культурно- 
бытовых учреждений, улучшить 
торговлю на линейных станциях 
и работу вредприятий обществен
ного питания.

Период подготовки к съезду 
совпал с самым напряженным для 
транспортников временем года —  
с периодом осуществления осенне- 
зимних перевозок. Все отрасли 
народного хозяйства экономиче
ских районов страны значи
тельно увеличили в августе 
и сентябре добычу сырья, топлива 
и выпуск продукции. На необоз
римых просторах ранее пустын
ных залежных земель, благодаря 
самоотверженному труду совет
ских людей, выращен богатейший 
урожай.

Поэтому потребность в желез
нодорожных перевозках намного 
увеличилась, В больших количе
ствах нужно перевозить сырье и 
топливо для зимних запасов про
мышленности и транспорта, выво
зить хлеб на элеваторы и т. д. 
Причем, эти перевозки требуется 
произвести в кратчайшие сроки. 
Задача —  нелегкая. Справиться 
с ней можно только при четкой 
работе всех звеньев транспортно- 

j го конвейера, трудовой активно
сти всех железнодорожников.

Сызранское отделение дороги 
является звеном той громадной 
цепи, которая связывает восточ
ные районы страны с центром на
шей Родины. На долю сызранских 
железнодорожников приходится 
большая часть зерновых перево
зок. Инициатором соревнования 

i за скоростное продвижение хлеб- 
! ных маршрутов выступил дежур- 
I ный соседнего Рузаевского отделе- 
I ния тов. Слизко. Диспетчерский 
¡ коллектив нашего отделения горя- 
! чо поддержал почин Рузаевского 
j диспетчера.
I Смены дежурных по отделению 
j т.т. Блинкова и Бабушева в содру- 
I жестве с паровозниками, кондук- 
¡ торами и работниками линейных 
¡ станций обеспечивают пропуск 
I зерновых маршрутов со скоростью 
| до 700 километров в сутки, 
i Передовые диспетчеры доби
ваются стопроцентного отправле- 
I ния поездов по графику, широко 
¡используют такие резервы, как 
| вождение тяжеловесных и «без- 
I водных» поездов. Так, поездной 
|диспетчер тов. Ефимов только за 
; сентябрь провел по участку без 
Дополнительного набора воды в 
! пути следования 105 поездов, ор
ганизовал продвижение 86 тяже- 
j ловесных составов, в которых 
] сверх плана перевезено 37.266 
I тонн народнохозяйственных гру- 
| зов.
I В эти дни бьет ключом неис
черпаемый родник творческой 
инициативы у паровозных бригад. 
Машинист паровоза Федор Кирил
лович Липко в сентябре водил 
поезда со средней технической 
скоростью, превышающей норму 
на 0,4 километра в час. Он до-

вея среднесуточный пробег локо
мотива до 316 километров в сут
ки, провел по участку 14 тяже
ловесных поездов, в которых пе
ревезено 2.932 тонны грузов 
сверх нормы. Экономия топлива 
на его паровозе составила около 
12 тонн.

Достойный вклад в дело скоро
стного продвижения поездов 
вносят и вагонники. Соревнование 
в честь XXI съезда партии помог
ло коллективу вагонников в сен
тябре добиться значительных ус
пехов. Ими сокращен простой по
ездов под осмотром и ремонтом до 
29 минут против взятого обяза
тельства— 33 минуты. На пункте 
технического осмотра 56 процен
тов поездов обработано скорост
ным методом.

Простой вагонов в цехе средне
го ремонта составил 1,5 суток, 
вместо положенных по плану двух 
суток. Осмотрщик-пролазчик тов. 
Иванов, старший осмотрщик ваго
нов тов. Трофимушкин, слесарь 
тов. Калинин обеспечивают высо
кокачественный осмотр и ремонт 
подвижного состава. Путейцы бо
рются за то, чтобы подготовить 
путь к бесперебойной работе в 
зимнее время. В целом отделение 
успешно справляется со всеми ос
новными показателями плана, вы
полняет принятые обязательства.

Вместе с успехами, которые до
стигнуты, у нас имеется немало 
и недостатков в организации со
ревнования, что снижает общие 
показатели в работе. Руководите
ли, хозяйственники, инженеры, 
техники вместе со всей общест
венностью должны сейчас при
нять меры к тому, чтобы у нас 
было меньше недостатков. Нужно 
использовать все резервы и воз
можности для выполнения взятых 
обязательств в честь XXI съезда 
КПСС*

Хорошо работает шофер авто

буса, курсирующего на маршру

те Сызрань — Октябрьск, Петр 

Васильевич Ермолаев. Он си

стематически перевыполняет план 

пробега, экономит резину и го

рючее.

НА СНИМКЕ: П. В. Ермо

лаев.

Фото А. Шувалова.

Чтобы сильнее была Родина
Четыре месяца подряд коллек

тив валяльно-обувной фабрики 
держит переходящее Красное 
знамя горкома КПСС и исполкома 
городского Совета депутатов тру
дящихся. Рабочие и работницы 
фабрики трудятся с большим 
подъемом.

В результате усилий всего 
коллектива фабрика выполнила 
план сентября на 122,7 процен
та и дала сверх задания продук
ции на 107 тысяч рублей. План 
девяти месяцев завершен на 
108,6 процента и выпущено до
полнительно продукции на 385 
тысяч рублей. 89 процентов всей 
продукции фабрика выпустила 
первым сортом, что на четыре 
процента больше плана*

В текущем году на фабрике 
увеличился выпуск валяной обуви 
на 10 тысяч пар и строительного 
войлока на 100 тонн. Успехи до
стигнуты благодаря социалисти
ческому соревнованию.

Тринадцатый год на фабрике 
трудится каталь Анна Васильевна 
Григорьева. Она является лучшей 

[производственницей. Свою норму 
1 Анна Васильевна выполняет на

150—-200 процентов. Как хоро
шую производственницу и актив
ную общественницу, ее избрали 
депутатом городского Совета.

Вот и сейчас в дни большого 
производственного подъема, выз
ванного соревнованием в честь 
XXI съезда КПСС, на цеховой до
ске показателей против фамилии 
Анны Васильевны записано: 
«Норма выработки 14 пар, факти
чески сделано 25 пар. Норма вы
полнена на 179 процентов».

Такие же замечательные пока
затели у работниц т.т. Евсеевой, 
Малинкиной, Кудрявцевой, Шува
ловой, Слеповой.

Лена Слепова работает на фаб
рике всего пятый месяц. Старые 
производственники помогли ей 
хорошо освоить процесс отделоч
ных работ.

«Свои трудовые успехи, — ■ 
заявляет Лена Слепова, —  мы 
посвящаем XXI съезду родной 
Коммунистической партии. Чем 
больше мы будем давать продук
ции, тем сильнее, могущест
веннее будет наша Родина».

Н. Тимофеев.

В КЛУБЕ КАШПИРСКИХ ГОРНЯКОВ

Коллективы художественной са
модеятельности клуба Каш* 
пирского сланцевого рудника 
готовят новую концертную про
грамму, с которой они выступят 
в дни празднования 40-летия Ле
нинского Комсомола перед шах
терами.

Домашняя хозяйка тов. Белоу
сова разучивает песню «Жигули».

Аккомпанировать на баяне будет 
ее муж — машинист электровоза 
Геннадий. Молодые строители 
т.т. Басова и Щепалина исполнят 
сатирические частушки.

В концертной программе стихи 
о Коммунистической партии и 
Ленинском комсомоле, политиче
ская сатира, русская пляска, иг
ра на баяне и другие номера.

ВСЕРОССИЙ СКИЙ 

МЕСЯЧНИК КНИГИ

На днях состоялся городской 
слет книгонош, посвященный 
Всероссийскому месячнику книги.

С кратким сообщением о месяч
нике и задачах комсомольцев и 
пионеров выступила заведующая 
кустовым магазином Книготорга 
тов. 3. М. Рыкальская.

Выступившая затем учащаяся 
средней школы № 8 пионерка 
Валя Злобина рассказала о той 
большой работе, которую ведут 
пионеры этой школы по распро
странению книг среди населения.

«Мы поставили себе задачей, 
— говорила она, — добиться то
го, чтобы в каждом доме была 
своя небольшая библиотечка». С 
этой целью пионеры-книгоноши в 
этом году побывали более чем в 

' 1000 квартирах и продали раз
ной литературы на 4.500 рублей.

Школьницы Екимшина, Потапо
ва и другие распространили книг 
на 100 рублей каждая.

Секретарь комсомольской орга
низации цеха № 3 нефтеперера
батывающего завода тов. Хомен- 

\ ко говорил, что в рабочее время 
| не все могут попасть в книжный 
магазин, а поэтому комсомольцы 
решили организовать продажу 
книг непосредственно в цехе.

Рабочие охотно приобретали 
! книги у книгонош, и таким путем 
I комсомольцы реализовали книг 
| на 750 рублей.

Активно участвуют в книгоно- 
шестве работники связи. Высту
пившая на слете доставщица те
леграмм тов. Минеева сообщила, 
что молодые связисты обязались 
продать в дни месячника книг на 
1500 рублей.

Хорошо работают книгоноши- 
связисты тт. Карпова, Бабикова, 
Акулова и другие.

Инженер-экономист строительно
монтажного треста № 4 тов. Мас
лов поделился опытом большой 
работы, что накопили книгоноши 
строительства. Об их деятельно
сти очень выразительно свидетель
ствует тот фактг что ими рабочим

Слет молодых книгонош
треста за последние годы продано 
книг более чем на 250.000 рублей.

Достигнутыми успехами книго
ноши треста № 4 не довольству
ются, а развертывают свою рабо
ту еще шире. Распространение 
книг они сейчас успешно сочета
ют с оформлением подписки на 
газеты и журналы на 1959 год.

Кроме того, похвальные листы и 

библиотечки были вручены коми

тетам ВЛКСМ завода тяжелого 

машиностроения и строительно

монтажного треста № 4. и семи 

школам.

Похвальными листами горкома*■> Vi Л. iu/i Л. Л. 4*» J  Jy ~ J- ^  V1 УA U  А V  W  4. V  М ' д „ ^  -

На слете также выступали сек- ВЛКСМ и ценными подарками на-

ретарь комитета ВЛКСМ завода 
тяжелого машиностроения тов. 
Кравченко, книгоноши-пионеры 
Громова (школа № 12), Петров 
(школа № 9) и другие.

В заключение секретарь горкома 
ВЛКСМ тов. Вдовина вручила'; 
лучшим книгоношам похвальные' 
листы, которыми их наградил гор
ком комсомола за хорошую рабо

граждены директор школы № 8 
| тов. Голубев, заведующие школь- 
! ными библиотеками т.т. Рыбалко, 
| Ахматова, Магина, старшая пио- 
| нервожатая школы № 13 Светла- 
I на Яковец и 16 книгонош.

4 Участники первого городского 
слета книгонош с большим едино
душием приняли обращение ко 
всем комсомольцам, молодежи,

ту по распространению литерату-! пионерам и школьникам Сызрани, 
ры. I В обращении говорится:

«Идя навстречу 40-летию комсомола, комсомольцы, молодежь, 
пионеры и школьники нашего города включаются в проведение 
месячника по распространению политической, художественной и 
научно-популярной литературы.

Чем лучше и активнее будет организован и проведен ме
сячник книги, чем больше будет энтузиастов этого благородного 
дела, тем быстрее в каждом доме, в каждой семье появится своя 
книжная полка и книга станет жизненной потребностью каждого 
трудящегося.

Наша почетная и ответственная задача — организовать и 
возглавить массовое движение комсомольцев и молодежи, пионе
ров и школьников за распространение книги среди населения 
города.

В районе расположения предприятия, школы организуйте 
маршрутные культпоходы с книгой. Нашим лозунгом должно 
быть: «Ни одного комсомольца, пионера и школьника, не распро
странившего менее десяти экземпляров книг».

Включившись в поход за комсомольскую двухлетку «За 
культуру», комсомольцы, пионеры и школьники уже распростра
нили литературы на сумму около 70 тысяч рублей.

Продолжая свое участие в месячнике книги, объявленного 
в честь 40-летия комсомола, мы, участники слета, призываем всю 
молодежь в этом году принять личное участие в распростране
нии литературы и принимаем на себя социалистическое обяза
тельство: каждому комсомольцу, пионеру и школьнику распро
странить не менее 10 книг.

Добьемся высоких показателей в деле массового распростра
нения литературы. -. ......... , .и , .... .. —

Все, как один, примем уча- | К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
стие в месячнике книги! || 3 стр., 15 октября 1958 г*



Возвратить Тайвань, Пэнхуледао, Цзиньмыньдао и Мацзудао 
и закончить объединение Родины — такова священная задача 

650 - миллионного китайского народа

Военное положение в П акист ане

г •. 

' 1

К провокационным действиям 

США против Китайской Народ

ной Республики. >

' НА СНИМКЕ: на американ

ском военном судне, сопровож

дающем отряд чанкайшистских 

кораблей к острову Цзиньмынь- 

дао.
(Фотохроника ТАСС).

АМЕРИКАНСКАЯ РАКЕТА 
НАХОДИТСЯ НА ОБРАТНОМ 

ПУТИ К ЗЕМЛЕ
ЗАЯВЛЕНИЕ АНГЛИЙСКОГО  

УЧЕНОГО  

ЛОНДОН, 13 октября. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Пресс 

Ассошиэшн, профессор Ловелл, 

директор научно-исследователь

ской станции «Джодрелл Бэнк», 

ведущий наблюдение за амери

канской ракетой, запущенной в 

сторону луны, заявил, что, соглас

но подсчетам, американская раке

та находится сейчас на обратном 

пути к Земле. По мнению Ловел

ла, максимальная высота, которой 

достигла ракета, составляет 

80.000—90.000 миль.

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ

Школьный спортивный праздник

ОООООООСЮОООООООООООООООООООООООООСО£>

Приказ министерства 
национальной обороны КНР

ГВИНЕЯ УПРОЧИВАЕТ 
СВОЮ НЕЗАВИСИМОСТЬ

§ ПЕКИН, 13 октября. (ТАСС). 
| Агентства Синьхуа передает:

§ Министерство национальной обо- 
|роны Китайской Народной Рес- 

Госоообоооооооооооооооооооооооооооооо^ публики издало сегодня приказ
частям Народно-освободительной 
армии на Фуцзяньском фронте. 
Ниже следует полный текст при
каза:

Товарищи из Народно-освободи
тельной армии на Фуцзяньском | 
фронте!

Прекратите обстрел Цзинь
мыньдао с сегодняшнего дня еще 
на две недели, чтобы посмотреть, 
что собирается делать противная 
сторона и чтобы дать возмож
ность нашим соотечественникам на 
Цзиньмыньдао—как военным, так 
и гражданским — получить доста
точно припасов, в том числе про
довольствия и военного снаряже
ния, чтобы укрепить свое положе
ние.

На войне хорош любой обман, 
но это не обман. Это направлено 
против американцев. Это благо
родное общенациональное дело, и 
нужно проводить четкое разли
чие между китайцами и амери
канцами. В целом это действие с 
нашей стороны не вредит нам, но 
полезно другим. Кому оно полез
но? — Оно полезно 10 миллионам 
китайцев на Тайване, Пэнхуледао, 
Цзиньмыньдао и Мацзудао, оно 
полезно 650 миллионам человек ( 
всей нашей страны: оно приносит |

Молодая Гвинейская Республи
ка, высказавшаяся на референду
ме 28 сентября за предоставление 
ей национальной независимости, 
завоевывает все более широкое 
международное признание.

В этой связи в журналистских 
кругах Парижа обращают внима
ние на позицию Франции, которая 
до сих пор не признала новое аф
риканское государство. Как видно 
из сообщений газет, глава прави
тельства Г винейской Республики 
Секу Туре направил президенту 
Франции Коти и председателю! 
совета министров де Голлю по-1 
слания, в которых выражается 
стремление сохранить сотрудниче
ство между народами двух стран.

Французское правительство 
фактически отвечает отказом на 
готовность Гвинеи установить 
дружественные отношения с 
Францией. В ответ на послания 
Секу Туре министерство по делам 
заморских территорий Франции 
опубликовало коммюнике, в кото
ром заявляет, что «окончательное 
урегулирование правовых отноше
ний» между двумя странами не 
может быть осуществлено «до 
тех пор, пока не будут известны 
намерения», гвинейского прави 
тельства, а также «точка зрения 
французского сообщества по это
му вопросу». Известно, однако, 
ч*о руководящие органы «сооб
щества» будут созданы не ранее 
чем через четыре месяца. Что же 
касается «намерений» Гвинеи в 
отношении Франции, то они, по 
признанию парижских газет, ясно 
изложены в посланиях и заявле
ниях Секу Туре.

(ТАСС).

военные действия прекращались и 
вновь*начинались, но это не трюк. 
Если вы не хотите мирных пере
говоров, то военные действия не
избежны. Пока вы занимаете та
кую упрямую позицию, как сей
час, мы вольны сражаться, когда 
хотим сражаться, и прекращать 
военные действия, когда хотим 
прекратить их.

Американцы хотят принять уча
стие в нашей гражданской войне. 
Они называют это прекращением 
огня. Это вызывает лишь смех. 
Какое право имеют американцы 
поднимать этот вопрос? Кого они 
представляют, можно спросить? 
Они никого не представляют. М о
жет быть, они представляют аме
риканцев? ¿Между Китаем и Сое
диненными Штатами нет войны, 
и поэтому нет огня, который мож
но было бы прекратить. Может 
быть, они представляют народ на 
Тайване? Тайваньские власти не 
предоставляли им каких-либо пол
номочий. Гоминдановские руково
дители всецело против китайско- 
американских переговоров. Амери
канская нация — великая нация, 
и американский народ преисполнен 
добрых намерений. Он^ не хочет 
войны. Он приветствует мир. Но 
среди работников правительства 
США есть - люди, как, например, 
Даллес и ему подобные, которые 
не настолько порядочны. Возьми
те, например, разговоры о прекра
щении огня. Разве здесь доста
точно здравого смысла?

Ровно в 10 часов утра учащиеся 
школы А1? 27 под руководством 
учителей и классных руководите
лей были построены на школьном 
дворе на торжественную линейку, 
посвященную 40-й годовщине ком
сомола.

После принятия рапорта о го
товности школы к празднику, ди
ректор школы тов. Резник поздра
вил учащихся с 40-й годовщиной 
комсомола, пожелал им успехов в 
учебе и зачитал приказ о награж
дении учащихся значками БГТО.

После вручения значков учащие
ся седьмых классов выполнили 
вольные упражнения. Вслед за 
семиклассниками под аккомпане
мент баяна девочки из шестых 
классов выполнили вольные уп
ражнения с цветами. Шестые 
классы сменили 90 учац^хся пя
тых классов, которые красиво 
выполнили вольные упражнения с 
галстуками.

Торжественная часть физкуль
турного праздника закончилась 
парадом.

После этого состоялись соревно
вания по бегу на 60 метров, прыж
кам в высоту, перетягиванию ка
ната, бегу на 40 метров и т. д.

ч

В беге на 60 метров первое ме
сто занял’ ученик 7«а» класса 
Ярош Е., его результат 8,5 секун
ды. Среди девочек перво*« пришла 
к финишу Скрипко В. с результа
том 9,1 секунды. Среди учащихся 
четвертых классов в беге на 40 
метров первым был Мочалов с 
временем 6,5 секунды. У девочек 
первенствовала Кузнецова Л. с 
результатом 6,6 секунды. Это 
очень сильная легкоатлетка в сво
ем возрасте.

По прыжкам в высоту ученик 
7 класса Миша Арифулин повто
рил рекорд семилетних школ го
рода, установленный в 1957 году 
учеником нашей школы А. Куп- 
ряшовым, преодолев планку на 
высоте 135 сантиметров. Среди 
девочек Валя Скрипко взяла высо
ту в 125 сантиметров.

Победители соревнований пред
ставлены директором школы к на
граждению подарками.

На празднике присутствовало 
много родителей.

А. Степанов,

преподаватель физического 
воспитания школы № 27,

В п е р в ы е  в
В последние дни сызранцы на

блюдали несколько необычную 
картину: на асфальтовой площад
ке у здания горисполкома трени
ровались конькобежцы. Да, да, 
именно конькобежцы! Только, вме

сто обычных коньков, на их ногах 

были роликовые коньки—новинка 

в нашем городе. Лед заменял тро

туар.

г о р о д е

Таких коньков городской коми
тет физкультуры и спорта полу
чил 22 пары. Они переданы дет
ской спортивной школе, членам 
сборной команды конькобежцев и 
хоккейной команде «Нефтяшжа». 
Таким образом лучшие коньков 
бежцы города получили возмож
ность тренироваться не только 
зимой, но и весной, и летом, и 
осенью.

БЕЛУГА ВЕСОМ 826 КИЛОГРАММОВ

Колхозники рыболовецкой арте
ли имени Чкалова Астаринского 
района поймали в море капроно
выми сетями белугу длиной 4 мет
ра, весом 826 килограммов. Кор
мщик М. Мамедов и его два то
варища, в сети которых попалась 
белуга, заработали 1.628 рублей.
В последний раз в Азербайджа

не крупная белуга, но значитель
но меньшего веса — 543 кило
грамма поймана на рыбном про
мысле Ялам а ДЪ 3 в апреле 1956 
года.

(«Бакинский рабочий»).

Редактор А. Г. БЕКАСОВ.

вред лишь американцам..
Некоторые коммунисты, возмож 

но, еще не понимают этого. Отку ^
да вытекает: «Мы не понимаем! • Возвратить Тайвань, Пэнхуле- 

“ I Мы не понимаем!». Товарищи! Че-! Да°> Цзиньмыньдао и Мацзудао, 
*' рез некоторое время вы поймете.! вместе взятые, и закончить объ- 

Американцы на Тайване и в Тай-! единение родины — такова свя- 
ваньском проливе должны уйти | шенная задача нашего 650-мил-

ПОЛОЖ ЕНИЕ В ПАКИСТАНЕ

Президент Пакистана Искандер 
Мирза объявил о введении в стра
не военного положения. В опубли
кованной 7 октября вечером про
кламации президент заявил об 
отмене конституции 1956 года, о 
роспуске Национального собра
ния и законодательных собраний 
провинций, о роспуске централь
ного и провинциальных прави
тельств, о запрещении политиче
ских партий. Президент назначил 
генерала Мохаммеда Айюб-Хана, 
главнокомандующего армией П а
кистана, главой администрации 
по осуществлению закона о воен. 
ном положении и передал под его 
командование все вооруженные 
силы страны.

(ТАСС).

домой. У них нет причин болтать
ся здесь. Отказа мы не примем.

Среди китайцев на Тайване, 
Пэнхуледао, Цзиньмыньдао и Мац
зудао большинство патриоты, и 
лишь несколько предателей. По
этому нужно вести политическую 
работу, чтобы позволить огромно
му большинству живущих там ки
тайцев постепенно проснуться и 
изолировать горстку предателей. 
После многих часов и дней ра
боты почувствуется результат.

Поскольку гоминдан на Тайва
не еще не вступил в мирные пере
говоры с нами, и разумное урегу
лирование не выработано, граж
данская война все еще продол
жается. Представитель Тайваня 
заявил, что приказы о прекраще
нии военных действий — это трюк 
коммунистов. Действительно, что.

13 октября 1958 года.

лионного народа. Это — внутрен
нее дело Китая, и ни один иност
ранец не имеет права вмешивать
ся. Организация Объединенных 
Наций также не имеет права 
вмешиваться.

Недалеко то время, когда агрес
соры и их приспешники во всем 
мире будут похоронены. Им этого 
не избежать. Им даже не помо
жет, если они спрячутся на луне. 
Куда может пройти враг, туда 
сможем пройти и мы и выгнать 
его оттуда. Словом, победа при
надлежит народу всего мира. Аме
риканцы не должны проводить 
эскортные операции в водах 
Цзиньмыньдао. Если будут какие- 
либо эскортные операции, то не
медленно начнется обстрел. Этот 
приказ должен строго исполнять
ся.

ПЫН ДЭ-ХУАИ, 
министр национальной обороны.

на газЕТУ

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ
Орган Смзранского горкома к п с с п  
городского Совета депутатовтруданамхсз

-  подписка принимается:

ВСЕ ми ПОЧЮвОШИ о ш л е п а ш м п , ЛОЧТ&ПММ- ’ 
ми и овщественнимя упопномоч8нн»ми

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА

НЛ12 м ссаш  39РУЬЛЕп.идбАлес$ше019 за.
ндЭмЕСои» 9 75 . нд 1 месяц Зру5 ?5к .

15 октября
ДРАМТЕАТР 

«ИСТОРИЯ ОДНОЙ ЛЮБВИ»
К. Симонов.

ВЗРЫВЫ ЯДЕРН0Г0
ВАШИНГТОН, 13 октября 

(ТАСС). Атомная к о м и сси я  Со
единенных Штатов сообщила, что 
сегодня на испытательном поли-

0РУЖИЯ В США ПРОДОЛЖАЮТСЯ
гоне в штате Невада произведен 

новый экспериментальный взрыв 

ядерного оружия.

«Художественный»
«КОМУ УЛЫБАЕТСЯ ЖИЗНЬ» 

«■Звезда»

«ИВАН ГРОЗНЫЙ»
(1-я серия).

Начало сеансов: в 10, 12 ч.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:
*ИВАН ГРОЗНЫЙ» ( I I  серия) 

Начало сеансов: в 2, 4, 6, 8, 10 ч. 
«Родина»

«СЕРДЦЕ МАТЕРИ»
Начало сеансов: в 5, 7, 9 ч.
На сеансе в 3 часа

«ПОЕТ ИВ МОНТАН»
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